



ATA Nº 133

ATA DA ASSEMBLEIA DE FREGUESIA DE FERREIRIM

SESSÃO ORDINÁRIA

-----Aos trinta dias do mês de junho do ano de dois mil e vinte e dois, realizou-se no edifício da Sede de Junta de Freguesia de Ferreira do Alentejo, a sessão ordinária da Assembleia de Freguesia, cuja ordem de trabalhos foi previamente distribuída aos membros da Assembleia, através de convocatória. -----

-----ABERTURA-----

-----O Sr. Presidente da Assembleia de Freguesia, Manuel Carvalho, presidiu à sessão que teve início às 19h30. -----

-----PRESENCAS-----

-----Manuel do Carmo Carvalho, Presidente da Assembleia, José Augusto de Jesus Cardoso, 2º Secretário, Rui Manuel Rodrigues Teixeira, Aloísio Pinto Teixeira e José da Silva Pereira. -----

-----AUSÊNCIAS-----

-----A 1ª Secretária, Olga Andreia da Fonseca Coelho Ramos, e o membro de Assembleia Sofia Alexandra Correia Pereira. Ambas justificaram a sua ausência ao Sr. Presidente da Assembleia. -----

-----REPRESENTANTES DA JUNTA DE FREGUESIA-----

-----O Presidente da Junta, Wilson Miguel Lima Teixeira, a Secretária Tatiana Filipa Lourenço Pereira e a Tesoureira Sónia Raquel Alves Tavares. -----

-----1. a) ASSUNTO: PERÍODO DE INTERVENÇÃO DO PÚBLICO.-----

-----Foi autorizada a palavra ao Sr. **Jerónimo Botelho**, que questionou o Sr. Presidente de Junta quanto ao funcionamento da limpeza da Freguesia. Se existiria alguma uniformidade ou exclusão de alguns locais. -----

-----O Sr. **Presidente de Junta**, em resposta, explicou aos presentes o contexto da questão do Sr. Jerónimo Botelho: O Sr. Jerónimo Botelho, depois de solicitar que a Junta limpasse o parque da Igreja de Mós, ao que ironicamente o Sr. Presidente respondeu que aquele lugar era propriedade da Igreja e não da Junta, e depois do Sr. Presidente ser contactado por outro Mesário/Sacristão onde ficou claramente explicado que seria, como sempre o foi, a Junta a fazer esse serviço, o Sr. Jerónimo Botelho procedeu ele próprio à limpeza do espaço envolvente à igreja e pior que isso foi o facto de transmitir a terceiros que a Junta se recusou a fazer esse trabalho. -----

-----Concluiu o Sr. **Presidente da Junta** dizendo que a limpeza dos caminhos, estradas e espaços públicos, serão como sempre o foram: responsabilidade da Junta. Acredita que estão envolvidas, ainda, questões políticas. -----

-----O Sr. **Jerónimo Botelho** informou o Sr. Presidente de que não lhe foi passada essa informação de que seria a junta a limpar o espaço e que acreditou que o Sr. Presidente estava a falar com seriedade, na altura. Transmitiu ainda que não é a primeira vez que limpa o espaço e que o poderá fazer futuramente. -----

-----Ficou esclarecido que existiu um mal entendido entre os dois. -----

-----Tomou a palavra o membro da Assembleia, **Rui Teixeira**, para sugerir à junta a deslocação ao Centro de Emprego a fim de requisitar alguém para ajudar o colaborador Carlos



Nogueira nas suas funções. Respondeu-lhe o **Presidente de Junta** dizendo que com a votação que a Assembleia expressou perante a resolução do processo da Segurança Social, seria impossível solicitar essa colaboração com o Centro de Emprego, mas que atualmente já é possível, pois o executivo tem a situação com a Segurança Social regularizada. Concluiu dizendo que os valores a suportar pela junta de freguesia, na requisição de pessoas do Centro de Emprego, é elevado. -----

-----O membro **Aloísio Teixeira**, acrescentou que existem duas funcionárias na secretaria da junta e que pelo menos uma delas se poderia mobilizar na ajuda ao colaborador Carlos Nogueira. Esta opinião foi unânime perante os presentes. -----

-----**1. b) ASSUNTO: APRECIACÃO E DELIBERAÇÃO DA ATA DA SESSÃO ANTERIOR.** -----

-----**Deliberação:** Aprovada por unanimidade. -----

-----**1. c) ASSUNTO: INFORMAÇÕES DOS REPRESENTANTES DA ASSEMBLEIA DE FREGUESIA, DE INTERESSE PARA A FREGUESIA.** -----

-----O membro **Rui Teixeira** tomou a palavra para informar os presentes da situação perigosa que se está a tornar constantemente, a descarga das águas com resíduos de óleos para a valeta e que consequentemente, atravessam toda a estrada na Av. Senhor do Alívio, mesmo em frente à casa do Sr. Valter Cardoso. Estes resíduos são da empresa BBP Pneus. -----

-----Ficou decidido que a Junta de Freguesia deve proceder à resolução deste grave problema, questionando, por escrito, as várias entidades competentes. -----

-----O membro **Aloísio Teixeira** tomou a palavra para lamentar que na visita do Sr. Bispo, D. António Couto, no Convento para a celebração do Crisma, nenhum membro da Assembleia de Freguesia tenha sido convidado pelo Sr. Presidente para o receber. -----

-----O **Presidente da Junta** respondeu que terá em conta este comentário numa situação semelhante e esclareceu que esta não foi uma Visita Pastoral, mas sim a celebração do Crisma.---

-----O membro **Aloísio Teixeira** retomou a palavra para informar os presentes de que os seniores de freguesia ganharam o 10º torneio de Boccia e posteriormente existiu um convívio em Várzea de Abrunhais e que solicita ao Sr. Presidente da Junta que no próximo ano seja realizado o lanche convívio na nossa freguesia, ao que o Sr. **Presidente da Junta** respondeu que terá todo o gosto em os receber. -----

-----O membro **José Pereira** tomou a palavra para alertar a falta de limpeza do caminho pedonal com ligação à Rua Magustim de Cima e à Rua de Magustim. -----

-----Respondeu o **Presidente da Junta** dizendo que agradece a informação e que lamenta que esses temas sejam discutidos em cafés e não nos locais apropriados, ao que o membro **José Pereira** concordou e revelou que responde à população que o aborda, que estes se devem deslocar à Junta ou mesmo a participarem nas Assembleias de Freguesia e assim se fazerem ouvir. -----

-----O **Presidente da Assembleia** salientou que é somente um funcionário a exercer a limpeza da freguesia e que isso dificulta o bom resultado final. -----

-----O membro **José Cardoso** interveio para alertar acerca da Rua Fundo do Povo, onde é despejado vários sobrantes agrícolas e a limpeza e vistoria deveriam ser mais regulares. -----



-----O **Presidente da Junta** concluiu este ponto dizendo que compreende que existam caminhos onde a limpeza não é tão regular, mas que como todos o sabem, o colaborador Carlos Nogueira passa praticamente o seu tempo a exercer funções de limpeza. A freguesia é extensa. --

-----**2. a) ASSUNTO: APRECIACÃO DA INFORMAÇÃO DO SENHOR PRESIDENTE DA JUNTA DE FREGUESIA DE FERREIRIM.** -----

-----Tomou a palavra o **Presidente da Junta** que transmitiu aos presentes que relativamente ao Projeto Senior + Ativo, a junta de freguesia colaborou sempre com este projeto e felicitou, na pessoa do membro desta assembleia, o Sr. Aloísio Teixeira, todos os seniores da freguesia pela vitória do torneio. É com gosto que a junta o fez, mas que fique claro que as despesas do transporte foram totalmente da Junta de Freguesia. -----

-----Relativamente ao Muro da Rua de Mós, estão concluídas as obras, faltando agora levantar parte do paralelo e aplica-lo devidamente. -----

-----Foram indicados dois locais para colocação de caixotes do lixo (cruzamento da Rua Jogo da Bola com a Rua do Concelho e outro no cruzamento da Rua Pe. Bento da Guia e a Rua Soito do Terreiro. Os serviços do lixo vieram ver o local e a resposta foi negativa, afirmando que a estrada é estreita e existem contentores a menos de 500 metros. A solução será realizar um abaixo assinado dos moradores a solicitar estes contentores. -----

-----Continuou o **Presidente da Junta**, a informar que na Rua Ponte das Tábuas a fim de minimizar as poças de água que se formavam nesta rua, em frente à casa do membro desta Assembleia, o Sr. Rui Teixeira, procedeu-se ao endireitamento da rua. Não é solução, longe disso, mas é o possível, atualmente. -----

-----Foram cordadas/arrancadas, com auxílio da retroescavadora do município raízes que dificultavam a passagem dos veículos na Rua das Quelhas Falsas e na Av. de Mós. Atualmente ainda se encontra por colocar alcatrão nos buracos deixados. -----

-----Na Av. de Mós, junto ao terreno do Sr. Ludgero Silva, existiam uns pinheiros que causavam insegurança aos transeuntes. A Junta de Freguesia fez pressão e foi intermediária entre o proprietário e o município. Os pinheiros foram finalmente retirados pelo proprietário. Existem ainda uns pinheiros junto ao poste de eletricidade que não permitem a colocação de uma luminária, mas compromete-se a Junta em resolver tal situação. -----

-----Alertaram a junta que nos depósitos da água, junto à Rua das Quelhas Falsas, perto da casa do membro desta assembleia, Sr. José Pereira, foram aplicados uns painéis solares por cima. Foi contactada a CML, que respondeu a dizer que os reservatórios em causa encontram-se desativados e em processo de alienação (venda), estando o proprietário do terreno interessado na sua aquisição. A instalação dos painéis solares deve ser considerada abusiva, e poderá estar relacionada com diferente interpretação sobre a posse do terreno com origem no tempo da aquisição, situação que está a ser tratada pelos serviços. -----

-----Quanto à Segurança Social, o **Presidente da Junta** afirmou que se em março a dívida era de 58.584,18€, neste momento é de 48.794,67€. Em 2 meses, este executivo diminuiu a dívida em 9.789,51€ e esse mérito deve ser reconhecido pela Assembleia. -----

-----Relativamente aos fornecedores, o executivo está a fazer os possíveis para reduzir a dívida, mas existem dificuldades. O executivo acredita que na próxima assembleia irá apresentar uma acentuada diminuição desse valor. De salientar que praticamente todas as despesas feitas por este executivo, estão a ser liquidadas (exemplo são os cerca de 350€ mensais em



combustíveis). -----

-----No que diz respeito à limpeza das Ruas, dos caminhos, estradas e espaços públicos, continuam a ser responsabilidade da freguesia. Sempre o fizemos e faremos nos tempos oportunos. -----

-----Enquanto a colaboradora Liliana Silva esteve de baixa médica o colaborador Carlos Nogueira só trabalhava nas limpezas cerca de 4 horas por dia, havendo dias de menor período. Isto deveu-se ao facto dele ter que realizar os transportes escolares e dos seniores e foi ainda solicitado para ajudar as Associações do Centro Cultural e Associação D. R. de Ferreira. Sempre que solicitado e que se entenda que a sua ajuda será útil, será disponibilizado. -----

-----A colaboradora Liliana Silva reentrou ao serviço no dia 3 de junho, mas esteve de férias até ao dia 12, voltando então ao serviço no dia 13. Ela sempre se mostrou disponível para uma suposta mobilidade, que deveremos ter em conta; nunca o despedimento de quem quer que seja o colaborador. -----

-----Quanto à aplicação de Alcatrão será urgente em praticamente todas as estradas da freguesia. A CML vai disponibilizá-lo em breve, mas será necessária a ajuda dos funcionários e equipamentos das freguesias. No nosso caso, tendo em conta a limpeza das ruas e férias do colaborador Carlos Nogueira, apenas será aplicado em inícios de Agosto. -----

-----Conclui este ponto, o **Presidente da Junta** a informar à Assembleia, que chegaram várias queixas à junta sobre um estacionamento reservado autorizado à empresa SPL- Serviços Proteção e Logística Lamego, Unipessoal LDA., na Rua Monte do Calvário. -----

-----O membro **Rui Teixeira** diz que este assunto já está a ser muito criticado na freguesia. ---

-----O membro **José Pereira**, toma da palavra para elucidar os presentes do local em questão. -

-----Continua o **Presidente da Junta** a informar que não existe qualquer documento arquivado acerca desta autorização e que a junta não tem competência para emitir a suposta autorização. ---

-----Os membros **Rui Teixeira** e **José Pereira** alertam que essa competência pertence ao município. -----

-----O **Presidente da junta**, continua a informar que a junta recebeu do município cópia da documentação deste processo e que a empresa tinha dez dias para retirar o estacionamento, caso não apresentasse provas da autorização. Neste sentido, a empresa apresentou uma certidão emitida pela Junta de Freguesia, assinada pelo anterior Presidente da Junta, sem competências para tal. -----

-----O membro **José Pereira** tomou a palavra para dizer que isto deveria ser votado e autorizado em assembleia. Seria uma ajuda na decisão final do município, ao que o **Presidente da Junta** responde que não foi decidido nada em reunião de Junta ou em Assembleia de Freguesia até então. -----

-----O membro **Rui Teixeira** diz que está de acordo com o membro José Pereira. -----

-----O **Presidente de Junta** afirmou que a assembleia não tem competências para autorizar o estacionamento, e que a questão é: “o lugar, onde está, é o apropriado?” -----

-----O membro **José Pereira** toma a palavra para informar que já não passa lá à algum tempo, mas tem conhecimento deste caso. -----

-----O membro do público, **Jerónimo Botelho**, com a devida autorização do Presidente da Assembleia, diz que já teve bastantes dificuldades em passar por ali e que não concorda com o lugar, ao que o **Presidente da Junta** afirmou que também não concorda com o local em si. -----



-----O membro **Aloísio Teixeira** tomou da palavra e alertou que apenas existe autorização para um lugar e não para dois. Com um lugar a passagem é facilitada. Afirmo que não está a tomar partido por ninguém e que ele próprio também teve problemas quando foi para ali viver. -----

-----O **Presidente da Junta** tomou a palavra para dizer que o estacionamento pode ser noutra lugar, mas ali não, porque dificulta a passagem dos outros veículos. -----

-----Continuou questionando os presentes que em caso de ser a Assembleia a decidir, o que é que decidiam, podendo deixar esta decisão para uma próxima assembleia. Alertou que não tem poderes para votar em Assembleia, mas que não concorda com o local. -----

-----O membro **Aloísio Teixeira** afirmou que o local não é o apropriado. -----

-----O membro **Rui Teixeira** diz que se todos pedissem estacionamento à porta seria uma situação complicada. O membro **Aloísio Teixeira** conclui a ideia a dizer que à sua porta existe uma grande dificuldade em estacionar o seu próprio carro. -----

-----O **Presidente da junta**, dirigindo-se para o membro **Aloísio Teixeira**, questiona-o novamente, ao que o membro **Aloísio Teixeira** responde que não é a favor e que não autorizava aquele lugar. -----

-----Segue-se o membro **José Pereira** que informou que se fosse para cargas e descargas estaria de acordo, mas assim não. -----

-----O **Presidente da Assembleia** respondeu que se não existem condições, não se deve autorizar. -----

-----O membro **Aloísio Teixeira** retomou a palavra para dizer que a empresa tem garagem e deve usa-la. -----

-----Continuou o membro **Rui Teixeira** a reforçar que aquelas não são as melhores condições e se aquela empresa tem direito a estacionamento reservado, as outras também o têm. Que existiram interesses pessoais na altura, e que, apesar da proprietária da empresa em questão ter concorrido pela lista dele às eleições, não concorda com o local. -----

-----O membro **José Cardoso** toma a palavra para transmitir que se o estacionamento está a dificultar a passagem, deve ser retirado. -----

-----Depois de ouvida a opinião de todos os presentes, tomou a palavra o **Presidente da Junta** para dizer que depois desta ata aprovada e assinada, irá entrar em contacto com o município e informar que a Assembleia de Freguesia chegou a acordo unanimemente em que o local não é o apropriado e causa transtornos aos restantes moradores. -----

-----Reforçou o membro **José Pereira** que a assembleia não está de acordo com o local. -----

-----Concluiu o **Presidente da Junta** a dizer que depois de transmitida a nossa decisão, o município que tome as devidas deliberações. -----

-----O **Presidente da Assembleia**, mais uma vez, deixou claro que o lugar não é o apropriado e deve ser retirado e o membro **Rui Teixeira** finaliza a dizer que se o estacionamento estivesse num lugar adequado, até se votaria a favor. -----

-----**2. b) ASSUNTO: APRECIACÃO DO PROTOCOLO DE COOPERAÇÃO TÉCNICA E FINANCEIRA CELEBRADO COM O MUNICÍPIO, PARA REALIZAÇÃO DA OBRA “CONSTRUÇÃO DO MURO DE SUPORTE E ALARGAMENTO DA ESTRADA NA RUA CENTRAL”.** -----



-----O Sr. **Presidente da Junta** informou que foi assinado um protocolo no valor de cerca de 17.000€ para a construção e alargamento do muro na Rua Central. Este valor será suportado totalmente pelo município. -----

-----Nada mais havendo a tratar, o Sr. **Presidente da Assembleia de Freguesia** declarou encerrada a sessão às 21h:30, agradecendo a presença de todos e da qual foi lavrada esta ata, que depois de lida em voz alta, vai ser assinada pelo Presidente da Assembleia e secretário. -----

-----ASSINATURAS:-----

Presidente da Assembleia

2º Secretário da Assembleia

Manuel Augusto Pereira
João Augusto José Cardoso